



新しい年を迎えて

校長 高井 文子

2024年という新しい年の始まりの1月1日に、最大震度7を観測した能登半島地震という一報をうけ、お正月という日常が一変しました。多くの方がお亡くなりになったことにお悔やみ申し上げます。未だ多くの方が行方不明になっていることにお見舞いを申し上げます。

1月9日火曜日、新しい年を迎えた大和中学校・3学期の始業式に、私は生徒たちに、この地震の話をし、「中学生のあなたたちは、どんなことを考えましたか？私たちには何ができると思いますか？」と、聞いてみました。東日本大震災は記憶に残っていないほど幼かった生徒たちが、中学生になって目の当たりにしたこの震災をどう考えたのでしょうか。輪島市など被害が深刻な地域の中学生は、保護者の方のもとを離れ、中学校生活再開のために集団避難を提案をされ、その決断については、保護者の方としっかり考え、避難を決めた中学生もいます。

連日の報道で、警察や消防、自衛隊の方々の救助隊の支援に加え、ボランティアで支援に向かう方々、支援物資を送ったり、義援金だったり、たくさんの方々が様々な方法で被災された方々の支援に当たられている中、それでもまだまだ困っている方が多くいらっしゃるの、それを目の当たりにして、ご家庭でもきっと、この地震についていろいろ考え、お話しされたこととおもっております。生徒の皆さんには、「私たちができることの一つに、こうして当たり前のように始業式を迎え、また日常が始まっていくことに感謝し、毎日を当たり前だと思わずに、一生懸命に生きていくことが、私たちができることの一つにあります。」とお話ししました。この地震から学べる事、考えなければならないことは、たくさんあると思いますが、まずは、自分の日常に感謝しながら、勉強や部活、自分が頑張ろうと思っていることを一生懸命頑張っていくことが大切です。自然災害のような予測不可能なことには、いつ遭遇するかは誰にもわかりません。それだけに、毎日をみんなで一生懸命生きていくこと、そういう気持ち大切にしていこうと話しました。

一方で大和中学校の3学期の日常は、これまで通りの始まりです。1年生の教室には「不言実行」、廊下には「春風」「月光」「北西」など書写の書初めが掲示されました。2年生の教室からは、百人一首のふだを詠む国語の先生の声と楽しそうに札をとる生徒の皆さんの声が聞こえ、廊下の書写の文字は「大志を抱く」「新しい目標」、3年生の教室は授業に真剣に向かう姿勢がうかがえ、中学校生活最後の3学期をきちんと過ごそうという空気がありました。それぞれの教室には新しい年を迎え、個人の目標も掲示されていました。「早寝早起き」「部活の大会勝利」「成績をあげる」「遅刻をしない」「人に優しくする」など気持ちを引き締めて頑張ろう、という思いが伝わってきました。

明日、1月17日水曜日から19日金曜日まではコミコミスクールがあります。生徒たちの新年の目標とともに成長した様子をご参観いただければと思います。今年も大和中学校は「温かい学校・学級」の中で、生徒みんながそれぞれの可能性を精一杯伸ばしていけるよう、保護者の皆様、地域のみなさまのご支援をいただきながら、頑張ってまいります。どうぞよろしくお願いたします。

じんけんさくぶん じんけん ぼ す た - にゅうしやう
人権作文・人権ポスター入賞！



がっき やまとちゆうがっこうぜんくらす じんけん じゆぎやう おこなひ ひとり
1学期に大和中学校全クラスで人権の授業を行い、ひとり一人が
 それぞれさまさま じんけん かんが ごとつやす ぜんいん
それぞれ様々な人権について考えました。その後夏休みに全員が、
 じんけんさくぶん じんけん ぼ す た - じんけん じぶん かんが
人権作文または人権ポスターのどちらかで人権についての自分の考
えをまとめ、その作品を人権作文コンテスト及び人権ポスター
 ぼしゆう おうぼ
募集に応募しました。みんな、それぞれの視点で大切な人権につい
て作文、ポスターで意見を主張していました。どれも力作でした。
 にゆうせん さくぶん ぶ しょうかい
入選した作文とポスターを1部ご紹介します。

じんけんさくぶん にゅうしやうさくぶん やまとちゆうがっこう ねん
人権作文入賞作品は大和中学校2年

個人名については紙面版を
 ご確認ください

さん

の「じんしゆさべつ しゃかい」です。「みな じんしゆさべつ ことば
人種差別のない社会へ」です。「皆さん、人種差別という言葉
 し っていますか？」という疑問の投げかけから始まるこの作文は、
 にほん がいこくじん じんけん かんが え か
日本における「外国人の人権」についてしっかりと考え、書かれて
 さいご だんらく たがい みと あい ちら
います。最後の段落には、「だから互いを認め合いみんなが笑って
 す すごせるような しゃかい つく ほう おも
過ごせるような社会を作っていた方がいいなと思いました。そのた
 めには自分達自身も気をつけて互いを尊重する必要があると思いま
 いちにち はや じんしゆさべつ こと ねが
す。一日でも早く人種差別がなくなる事を願っています。」とあり、
 だれ しあわ くら せかい ねが きもち つた
誰もが幸せに暮らせる世界について、願っている気持ちが伝わって
きます。

じんけん にゅうしやうさくぶん ぜんぶ さくぶん にゅうしやう
人権ポスター入賞作品は全部で10作品が入賞するという
 かいきよ こんごさくぶん がっこう てんじ
快挙となりました。今後作品は学校に展示させていただきますが、
 だいひやう さくぶん けいさい
代表して2作品を掲載いたします。



2年



3年

【今後の主な予定】 (R5. 1. 16 現在)

1月	15~23日	(月~)	1~3年生：教育相談
1月	17~19日	(水~金)	コミコミスクール
1月	18日	(木)	新入生見学会(小6)
1月	25日	(木)	新入生保護者説明会
2月	7日	(木)	9組卒業生激励会(シリウス)
2月	14・15日	(木・金)	公立高校学力検査・特色検査
2月	20日~22日	(火~木)	学年末試験(20：理音英、21：国保体社、22：美数技家)

